## MARSEILLE

SANTÉ/ La transplantation pédiatrique est en plein essor à la Timone-Enfants

## Chaque année, 25 enfants renaissent grâce à la greffe

a Timone-Enfants n'est pas une maternité. C'est pourtant là que plus de 200 enfants ont commencé une deuxième vie. Chaque année, 25 petits patients bénéficient ainsi d'une greffe d'organe, cœur, foie, rein, poumon ou intestins. "Plus récente que chez l'adulte, la greffe pédiatrique est en plein développement", explique le Pr Jean-Michel Guys, chef du service de chirurgie pédiatrique, qui souligne que "les enfants sont toujours prioritaires sur les listes d'attente". La transplantation rénale, qui concerne chaque année une douzaine d'enfants, est la mieux maîtrisée. D'abord parce que "grâce à la dialyse, c'est la seule qui ne se fait pas dans l'urgence", explique le Pr Michel Tsimaratos. Ensuite parce que le don



Plantu, "Le Monde"

entre vifs (un parent donne un rein à son enfant) est en plein essor: le quart des greffes depuis 2 ans. Grâce à la dialyse, les enfants ne sont opérés que lorsque leur état nutritionnel et psychologique est parfait. Avant l'acte chirurgical, une prise en charge globale se met en place autour du petit patient, impliquant plusieurs dizaines de personnes. Soignants, psychologues, diététiciens, mais aussi des enseignants qui interviennent

pendant les longues heures de dialyse: "Il arrive même qu'à la demande de l'enfant, nous nous rendions dans son école pour expliquer aux copains ce qu'est une greffe". Avant l'intervention, l'enfant visite le bloc. "On lui explique en quoi consistent les traitements anti-rejet qu'il devra prendre toute sa vie. Son accord est toujours nécessaire", insiste le Pr Tsimaratos.

Libérés de la dialyse, les petits greffés retrouvent peu à peu une vie normale. En sachant qu'ils ne sont pas guéris. "L'immunodépression entraîne des effets secondaires qui nécessitent un suivi médical à vie. De plus, il faudra avoir recours à une autre greffe, la durée de vie moyenne d'un greffon étant de 20, 25 ans."

Sophie Manelli

## PARC CHANOT: VENEZ NOMBREUX À LA JOURNÉE MONDIALE DU DON D'ORGANES

- ▶ À l'occasion de la Journée mondiale du don d'organes et de la greffe, cause nationale pour 2009, l'AP-HM organise au Parc Chanot une après-midi de sensibilisation à destination du grand public. Rendez-vous à partir de 14h au Palais des Congrès:
- Projection d'un court-métrage sur la greffe et le don d'organes .
- Table ronde animée par Philippe Schmit, rédacteur en chef-adjoint à *La Provence*, rassemblant médecins, patients, représentants des Associations et du culte
- Témoignage des patients
- Rencontre avec les professionnels de santé.
- France 3 Méditerranée se mobilise également, à travers une émission spéciale de 52 mn, "Don d'organes, don de vie" (à 15h50), qui donne la parole à de nombreux invités et témoins, spécialistes, représentants d'associations et d'organismes impliqués, mais aussi greffés, familles de greffés ou de donneurs. A ne pas manquer, le reportage sur Dorothée Galliano (notre photo), dont La Provence a publié le bouleversant témoignage dans son édition spéciale de mardi. Après le décès, survenu cet été, de son fils Michel, 16 ans, cette mère a accepté
- ▶ Plus d'information sur le don d'organes et la greffe : http://www.dondorganes.fr/

le prélèvement d'organes.



Dorothée Galliano et son fils Michel, décédé à 16 ans l'été dernier.

/ PHOTO D.R